

## CRÍTICA DE LIBROS

L. FERNÁNDEZ PICÓN Y W. MERINO RUBIO

LA ORDEN DEL SANTO SEPULCRO DE JERUSALÉN EN LA CIUDAD DE LEÓN (1122-1490)

L. FERNÁNDEZ PICÓN Y W. MERINO RUBIO

El Dr. Luis Fernández Picón es miembro destacado de nuestra Sociedad de Pediatría y asiduo asistente a todo tipo de reuniones y actos. Durante muchos años fue vocal de León en la Junta Directiva y sigue caracterizándose por su amor y fidelidad a la Sociedad, al Boletín de Pediatría y a todos sus muchos amigos. Desde hace 2 años está jubilado en sus tareas profesionales y aprovechó su tiempo libre y su gran curiosidad para escribir un libro sobre la historia de su ciudad, León.

El libro tiene 89 páginas y una presentación esmerada, con múltiples planos y fotos en blanco y negro y a todo color; todo está perfectamente cuidado, desde la portada a multicolor que contiene los escudos del Santo Sepulcro y de la ciudad de León, hasta la contraportada con un dibujo de Adolfo Álvarez Barthe.

Se editaron 500 ejemplares numerados y el contenido figura en la revista de la Diputación de León «*Tierras de León*» nº 79-80, sept. 1990 y también ha sido traducido al francés para su publicación en el Capítulo de Francia. La doble dedicatoria se dirige a D. Gonzalo de Mora y

Aragón, Marqués de Casa Riera y Lugarteniente de la Orden del Santo Sepulcro del Noble Capítulo de Castilla y León, y a D. Javier Gullón y de Oñate, Padrino de Cruzamiento de D. L. Fernández Picón.

La investigación de los archivos y el contenido de la obra están supervisados por D. Waldo Merino, conocido especialista y amigo personal de Luis Picón.

En este trabajo de investigación histórica se puede aclarar que la Orden del Santo Sepulcro fue oficialmente introducida en León en el año 1122 por Dña. Urraca, hija de Alfonso VI, aunque ya funcionara desde pocos años antes alguna asociación piadosa dedicada al Sepulcro de Jesucristo. La Orden se asentó en una iglesia funeraria del Santo Sepulcro que enseguida comenzó a funcionar como parroquia y que finalmente se constituyó en el centro organizador de todo un barrio con dos hospitales, un cementerio, edificio eclesial, mercado y una importante judería, todo ello bajo la advocación sepulcrista.

La Orden del Santo Sepulcro mantuvo sus actividades piadosas en León durante muchos años y todavía en el siglo XVI algún leonés fue proclamado feligrés del Santo Sepulcro.

La publicación de Luis Picón y Waldo Merino, alejada del contenido habitual

de esta revista pediátrica, tiene el sabor entrañable de las personas que durante más de 30 años mantuvieron con su aliento las actividades de la Sociedad y del Boletín de Pediatría. Queremos dejar constancia de ello, simplemente en una página. (A.B.Q.)

*Los interesados por esta obra pueden dirigirse al autor (c. Ramón y Cajal 27, 24002-León)*

#### ACTUALIZACIÓN DE LAS EPILEPSIAS (II)

JOSÉ L. HERRANZ Y JUAN A. ARMIGO

Se trata de una monografía de casi 200 páginas editada por Sanofi-Winthrop que recoge los manuscritos de las lecciones desarrolladas en el II Curso de Actualización de las Epilepsias, que se celebró en Santander durante el mes de Abril de 1991.

El Dr. José Luis Herranz, Profesor Titular de Pediatría, dirigió el Curso y coordinó la organización de la publicación en estrecha colaboración con el Dr. Juan Antonio Armijo, Profesor Titular de Farmacología de la Universidad de Cantabria. En este curso, además de los ponentes de Santander, participaron varios especialistas de Barcelona, Bilbao y Oviedo, destacando la presencia del prof. Gert Jacobi de la Universidad alemana de Frankfurt am Main.

El programa comienza con una actualización farmacológica del sistema gabérgico y su participación en la epilepsia. Siguen interesantes actualizaciones sobre convulsiones neonatales; epilepsia parcial benigna, refleja y postraumática; mecanismo de acción de los fármacos anti-epilépticos y status epiléptico.

Todos los capítulos contienen numerosos gráficos y tablas que facilitan la comprensión del texto escrito y una bi-

bliografía actualizada y muy amplia. La edición está muy cuidada, con un formato elegante que hace muy agradable su lectura.

Felicitemos a los dos autores por la publicación de esta monografía que sin duda resultará del máximo interés para todos los pediatras y neurólogos. (A.B.Q.)

*La obra puede ser solicitada a Sanofi/Labaz (c. Bethoven 9, 08021-Barcelona)*

#### NEUROPEDIATRÍA

G. LYON Y P.H. EVRARD  
Masson S.A. Barcelona. 1990

Este libro es la versión en castellano del original *Neuropédiatrie*, publicado en 1987, con excelente traducción debida al neuropediatra Dr. Corominas Beret.

Consta de 23 capítulos, desarrollados a lo largo de 410 páginas, en las que se tratan las siguientes cuestiones: Examen neurológico. Patología perinatal. Patología prenatal. Hidrocefalias, colecciones pericerebrales. Tumores del sistema nervioso central. Hipertensiones intracraneales no tumorales. Malformaciones vasculares del sistema nervioso central. Cefaleas. Epilepsia-convulsiones. Fenómenos paroxísticos no epilépticos. Patología infecciosa. Encefalopatías heredodegenerativas. Enfermedades neuromusculares. Hemiplejías «adquiridas». Ataxias. Craneostenosis y disostosis craneofaciales. Síndromes neurocutáneos. Traumatismos. Patología del sueño. Anomalías oftalmológicas en las afecciones neurológicas. Hipoacusia-sordera. Alteraciones de las funciones cognitivas. Algunos problemas neuropediatricos en la práctica corriente.

Es destacable la concisión y claridad con la que están escritos todos los capítu-

los, con una iconografía seleccionada que, junto a las tablas y a los cuadros-resumen, hacen muy atractiva su lectura; por otra parte, su completo contenido permite al lector encontrar respuesta a la mayoría de los problemas que se plantean en la práctica neuropediatrica diaria. En nuestra opinión sobresale el capítulo 12, el más amplio del libro, dedicado a las encefalopatías metabólicas y heredodegenerativas, a las que se refiere según la edad de su aparición, así como el 23 en el que se tratan problemas habituales en la práctica corriente que no siempre se incluyen en los tratados convencionales.

Incluye un índice alfabético que permite la rápida localización del tema deseado (el lector advertirá el error de transcripción en los temas iniciados por la letra H, parte de los cuales se incluyen en el apartado de la K).

Estamos ante una verdadera obra maestra que, a no dudar, se convertirá en un clásico de la Neuropediatria y en libro para la consulta diaria no sólo del especialista sino también del pediatra y médico general.

R.Palencia

